
СТОЛИЧНЫЙ МЭР - 
НЕ ПРОМАХ

В рамках спортивного праздника
«Московской правды» состоялся то-
варищеский матч по футболу - ну
как без него?!

Разумеется, в роли капитана
сборную столичного правительства
вывел на поле мэр Юрий Лужков,
противостояли градоначальникам...
журналисты. Увы, репортеры не
справились со своей задачей, хотя
отнюдь не играли в поддавки. Од-
ним из героев товарищеской встре-
чи стал Юрий Михайлович, поразив-
ший ворота наших коллег. Еще пару
мячей в составе правительственной
сборной забил известный в про-
шлом мастер Юрий Гаврилов. А по-
бедила дружба.

ХОККЕЙ... ЗА СТОЛОМ
Баталии по настольному хоккею

проходят на самом высоком между-
народном уровне. Например, право
на проведение юбилейного, десято-
го, чемпионата мира в 2007 году по-
лучила Москва.

А девятое первенство планеты со-
стоялось в Риге, где российские ма-
стера настольного хоккея выступи-
ли весьма успешно. Кстати, из 16
хоккеистов сборной 11 представля-
ли нашу столицу. Блестяще сыграли
девушки, они стали чемпионками в
командном турнире. «Серебро» и
«бронза» в индивидуальном зачете
соответственно у Ивана Захарова и
Александры Белавиной, Марии Ми-
лорадовой и Александра Зайцева.

ВОТ ЭТО ДЕВУШКИ!
В Лужниках состоялся уникаль-

ный пробег с характерным названи-
ем - «Женская десятка».

Согласно регламенту соревнова-
ний в путь по столичным набереж-
ным отправились только представи-
тельницы слабого пола, их набра-
лось ни много ни мало около пяти
тысяч. Молодые мамы бежали 10
километров с малыми детьми, не-
редко сопровождаемые... бабушка-
ми чад. Условия простые: можно да-
же пройти дистанцию, если у кого-
то не все ладно с физической подго-
товкой. Не удержались от соблазна
и некоторые мужчины: они в порыве
энтузиазма поддержали любимых
дам.

Разумеется, проигравших на та-
ком празднике не было, все участ-
ники получили памятные призы и
подарки от организаторов состяза-
ний.

МАНЕЖ ПРИНЯЛ МИЛЮ
Москвич Юрий Абрамов стал по-

бедителем престижных легкоатле-
тических соревнований «Кремлев-
ская миля», проводившихся на тер-
ритории Манежной площади. И вто-
рым финишировал наш земляк - Па-
вел Наумов, немного не хватило до
третьей ступеньки Андрею Ольшан-
скому.

Москвичка Анастасия Фесенко пе-
ресекла финишный створ второй,
проиграв только Ольге Егоровой из
Чебоксар.

УСТУПИЛА БЕЛЬГИЙКЕ
Теннисистка Вера Душевина ду-

шевно пообщалась на корте с кол-
легой из Бельгии Ким Клийстерс.
Девушки сошлись в финале турнира
в Истборне (Великобритания).

Увы, россиянка проиграла, хотя
первый сет давал определенные на-
дежды на успех, Вера уступила со
счетом 5:7. Однако затем бельгийка
разгромила соперницу - 6:0 и глав-
ный гонорар увезла домой.

МЯЧ ЗАВИС 
НАД СЕТКОЙ

Волейболисты сборной России
безоговорочно лидируют в розыг-
рыше Евролиги. Наши мастера вы-
ступают в одной группе с немцами,
эстонцами и финнами. Теперь у рос-
сиян шесть побед из шести возмож-
ных. Дома они легко разобрались с
немецкой командой, выиграв оба
поединка, сначала - 3:0, затем - 3:1.
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ТАБЛО-Какие, Михаил Сергеевич, на
ваш взгляд, острые, почти не-
разрешимые проблемы еще

есть в физкультурном движении?
- По-моему, мы их отчасти решили,

приняв перспективную программу
«Спорт Москвы», она рассчитана до
2006 года включительно. В ней концеп-
туально выстроены те направления, по
которым надо двигаться. Кстати, не все
так гладко было, в первом чтении на
заседании московского правительства
некоторые ее положения были отверг-
нуты, пришлось дорабатывать...

Знаете, мне очень претит показуха. К
примеру, пригласили на спортивный
праздник Юрия Михайловича Лужкова.

С помпой провели - хлеб-соль и все та-
кое. На самом деле в том районе, где
мероприятие организовали, спортом,
может быть, и не пахнет. Уехал Лужков
- и снова тишина.

В соответствии с решениями столич-
ного правительства мы ввели институт
спортивных организаторов по месту
жительства граждан. Подобные центры
физической культуры должны быть в
каждой управе. И в префектурах те-
перь есть специалисты, напрямую от-
вечающие за качественную работу на
подведомственных им территориях.
Это основа, без которой не обойтись.
Она позволит все конкретно делать. Яс-
но, кто теперь принесет мяч людям на
площадку, кто организатор не сиюми-
нутных мероприятий, а повседневных.
На каждые десять тысяч населения ми-
крорайона определен один такой спе-
циалист.

- Простите, не слишком ли мало для
достаточно внушительной группы физ-
культурников?

- Это проверено практикой, имеются
нормативы. Реально, на начальном эта-
пе, из тех же десяти тысяч приобщатся
к регулярным занятиям не более полу-
тора тысяч. Пассивных бы любителей
спорта охватить, их желательно бук-
вально «спровоцировать» заниматься
физической культурой. Пусть придут и
посмотрят для начала. Затем, может,
кто-то из них подключится.

К 1 сентября планируем завершить
всю организационную работу, в конце
текущего года и в начале следующего
спортцентры должны действовать на
полную мощь. Каждый инструктор бу-
дет прикреплен к той или иной пло-
щадке с расписанием занятий в груп-
пах, секциях.

- Приоткройте москвичам секрет: где
и как ищете кадры для подобных цент-
ров? Не получится ли так, что править
бал будут не шибко заинтересованные
в продвижении ваших идей чиновники?

- Ни в коем случае! Чиновникам до-
рога туда заказана, здесь необходимы

люди, наделенные не только профиль-
ным, спортивным образованием, но и
педагогическим. Конечно, найти, ска-
жем, 100-120 специалистов на терри-
торию непросто. Поэтому не отвергаем
энтузиастов, владеющих опытом рабо-
ты, особенно с детьми.

Например, в Северном округе на
конкурсной основе претендентов на ка-
ждую такую должность было от трех до
пяти человек. Здесь еще важна доброт-
ная материальная база для полноцен-
ных тренировок жителей. Слава богу,
нормальных физкультурно-оздорови-

тельных комплексов, стадионов при
общеобразовательных школах, спорт-
залов различных организаций в столи-
це достаточно. У Москомспорта, к при-
меру, полный контакт с руководителя-
ми образования, что, безусловно, об-
легчает спортивную жизнь.

- А не растеряете со временем спор-
тивных инструкторов? Говорят, и зар-
плата у них маленькая, и работа не
очень престижная...

- Заработки на уровне системы Мос-
комспорта. Плюс ко всему у нас суще-
ствуют надбавки, они даже чуть выше,

чем в некоторых отраслях. И я уже при-
водил пример с Северным округом, где
конкуренция за место в центре физиче-
ской культуры оказалась весьма жест-
кой.

- Акцент в своей работе вы делаете
на развитие физкультурного движения
по месту жительства. Те же инструкто-
ры будут проводить занятия подчас на
обычных, как говорят, дворовых «ко-
робках». А они, между прочим, далеко
не все в хорошем состоянии. Да еще
люди со стороны готовы иногда сров-
нять площадки с землей ради своих
эгоистических интересов. Москомспорт
владеет ситуацией, может отстоять ин-
тересы любителей спорта?

- Необходима ясность: строительст-
во и содержание плоскостных соору-
жений не входит в сферу влияния Мо-
скомспорта, в его бюджет. Префекту-
ры и управы строят, надзор и реконст-
рукция - за ДЕЗами. Тем не менее мы,
конечно, отслеживаем ситуацию, не-
давно провели инвентаризацию площа-
док. Так вот, на 90 процентов «короб-
ки» в неплохом виде, они отремонти-
рованы.

Очень важно, чтобы площадку юри-
дически, документально оформили.
Чтобы из бумаг было ясно: под нее в
свое время отвели землю, что она зна-
чится в реестре, в плане района. Архи-
текторы, землемеры должны знать, что
вот на этом месте именно спортпло-
щадка, а не сауна, понимаете? 

Как иногда бывает? Инициативные
граждане давно соорудили для своих
детей дворовую «коробку». Стоит она
себе и стоит. А документы на нее ли-
бо забыли оформить, либо не захоте-
ли. Позднее объявляются претенден-
ты на эту землю, вспыхивает скан-
дал... Потому и призываю: не забудь-
те, братцы, обзавестись документами!
И когда необходимые бумаги при вас,
Москомспорт, если потребуется, го-
тов в судебном порядке отстоять вашу
площадку. 

- Все-таки, Михаил Сергеевич, при
всех плюсах в физкультурно-массовой
работе есть и очевидные минусы. Ска-
жем, для родителей, особенно мало-
имущих, огромная проблема пристро-
ить ребенка в спортивную секцию. Бес-
платно уже нигде не берут, везде надо
платить...

- Это не так. У нас есть информаци-
онно-справочная служба (телефон:
788-11-11), где родителям, их детям
подробно объяснят, куда следует обра-
титься, чтобы записаться в школу или
секцию системы Москомспорта. Там
работают с детьми бесплатно.

Нынче мы налаживаем отношения с
ведущими фитнес-центрами. Они вы-
деляют нам своих специалистов, рабо-
тающих по современным технологиям,
мы, в свою очередь, обеспечиваем их
помещениями для занятий с населени-
ем. Тренировки - по месту жительства
физкультурников - бесплатные.

- По-моему, вы неплохо агитировали
москвичей заняться своим здоровьем.
Сам-то председатель Москомспорта -
человек активный, деятельный?

- Посещаю тренажерный зал, пару
раз в неделю плаваю, стараюсь заряд-
ку по утрам делать. Поигрываю, если
время позволяет, в футбол, баскетбол,
волейбол...

ЦСКА, в хорошем
смысле, теневой ли-
дер первенства. Но

четыре матча, разделяю-
щие, например, армей-
цев и лидирующий по на-
бранным очкам «Локо-
мотив», еще надо выиг-
рать.

Обладатели Кубка 
УЕФА переживают спад,
это очевидно. Правда, не
такой глубокий, как не-
давно прогнозировал на
страницах «МС» капитан
«красно-белых» Егор Ти-
тов.

Однако очки ЦСКА да-
ются со скрипом, как и
сама игра. Ранее москви-
чи проиграли на выезде
«Рубину», нынче с тру-

дом одолели дома «Ам-
кар». Выручил армейцев
их голеадор Вагнер Лав,
говорят, изрядно отдох-
нувший на своих, бра-
зильских, пляжах. От ду-
ши позагорав, форвард,
вышедший на замену в
матче с «Амкаром», за-
рядил два мяча в сетку
соперника. 3:1 - в пользу
столичного гранда (еще
один гол на счету Краси-
ча). Армейцы продолжа-
ют лихую гонку за «Ло-
комотивом», «Спарта-
ком» и «Зенитом».

...Нападающий спарта-
ковцев Роман Павлючен-
ко с удовольствием пози-
ровал болельщикам, ко-
торые наперебой фото-

графировались с этим
приятным молодым че-
ловеком. Рома был сама
любезность: и на вопро-
сы репортеров долго от-
вечал, и поклонников,
как уже сказано, не игно-
рировал. Вот так бы и в
дни поражений! А то вос-
ходящая звезда нередко
убегает огородами...

Игра «красно-белых»
порадовала даже самых
взыскательных болель-
щиков, правда, лишь
эпизодами. Пока целост-
ной игровой картинки
еще нет, но временами
эти юноши - Павленко,
Павлюченко, Калиничен-
ко так «крутили» торпе-
довцев, что у тех, вероят-
но, голова шла кругом.

- Что вы, больше двух
мячей за игру нельзя за-
бивать, а то голевая засу-
ха начнется, - шутил Ро-

ма Павлюченко после по-
бедной встречи. «Спар-
так» вел по ходу матча
3:0 (два гола из трех про-
вел именно Павлюченко,
еще один - защитник Ко-
вач), однако сухими свои
ворота не отстоял, итого-
вый результат - 3:1, у
торпедовцев отличился
Волков.

Итак, «Спартак» при-
строился вторым ваго-
ном к «Локомотиву», же-
лезнодорожники в свою
очередь «наехали» на
«Аланию» - 3:0. Тихонько
выбирается из кризиса
«Динамо», победившее в
гостях «Терек» - 1:0.

Результаты других
матчей 12-го тура:
«Крылья Советов» - «Ру-
бин» - 2:2, «Шинник» -
«Сатурн» - 1:0, «Томь» -
«Ростов» - 1:2, «Зенит» -
«Москва» - 2:2.

НА ПОДНОЖКЕ У «ЛОКОМОТИВА»
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В том, что недавние триумфаторы Кубка УЕФА, столичные армейцы,
провели меньше всех матчей в российском чемпионате и вынуждены
теперь наверстывать упущенное, есть своя скрытая интрига.

С председателем Москомспорта Михаилом Сте-
панянцем мы говорили о нуждах простых физ-
культурников. Вопросы самые разные, например:
где и в каких залах можно с пользой провести
свободное от работы время? Не берут ли с людей
баснословные деньги, не отвращают ли тем са-
мым от здорового образа жизни?

Михаил СТЕПАНЯНЦ: 

ДАВАЙТЕ УБЕЖИМ 
ОТ ПОКАЗУХИ


